

Ermua se adhiere por unanimidad a la Declaración de Dublín para mayores

Los corporativos aprobaron unirse a las ciudades europeas adscritas y, a su vez, conseguir la ayuda foral para redactar una estrategia

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La corporación ermuarra ha aprobado por unanimidad suscribir la declaración de Dublín para ciudades amigables con las personas mayores.

El objetivo de aprobar esta declaración es impulsar Ermua como una ciudad en la que las personas mayores sean un foco del impulso de nuevas políticas.

De este modo, con la aprobación de esta declaración se podrá además acceder a ayudas para redactar una estrategia local en este campo.

El alcalde, Carlos Totorika, advirtió que «no vamos a contratar una empresa externa para que redacte la estrategia, sino que serán los grupos de trabajo del propio ayuntamiento en esta materia los que redacten la estrategia que se deberá seguir para conseguir avanzar en los temas que interesen a las personas mayores del municipio».

Según la propia Declaración de Dublín, las ciudades que se adscriban a su contenido deberán hacer frente a las necesidades de las personas mayores en ocho dimensiones. Se incrementará el apoyo a las personas mayores del pueblo en el medio construido, el transporte, el alojamiento, la participación social, el respeto y la inclusión social, la participación ciudadana y el empleo, la comunicación, el apoyo comunitario y los servicios comunitarios.

Esta declaración sigue la estrategia y el Plan de Acción para las personas mayores de Europa de la Organización Mundial de la Salud.



El hogar del jubilado de Pasialeku acoge numerosas actividades para los mayores. ■ A. LASUEN

La intención de la Declaración de Dublín es fomentar el envejecimiento activo en tres áreas, tales como el empleo, la participación social y la vida independiente y la capacitación de las personas para lograr que éstas sean responsables de sus propias vidas durante el mayor periodo de tiempo posible.

La Declaración de Dublín apuesta por que las ciudades deben equiparse con los medios, recursos y sistemas de distribución necesarios para el fomento de la igualdad de oportunidades, el bienestar y la participación de todos los ciudadanos, incluyendo los ancianos.

Por este motivo, el Ayuntamiento tratará de que sean las propias per-

sonas mayores del municipio y los agentes sociales que trabajan con ellas los que planteen las necesidades que hay que cubrir en el municipio para este colectivo de la población.

De momento, los técnicos municipales tratan de reunir a las personas interesadas en este proceso de participación.

Consejo personas mayores

Este documento además de permitir recibir una ayuda económica por parte de la Diputación foral de Bizkaia, fomentará la participación de las personas mayores en la elaboración de una estrategia que les permita vivir con una mayor cali-

dad en Ermua.

En definitiva, Ermua persigue ser una ciudad amigable para las personas mayores.

Incluso, el alcalde planteó, aunque mirando al futuro, «un Consejo de personas mayores en el municipio».

En la actualidad Ermua cuenta con un Consejo de Igualdad, la Comisión de Euskera y la Comisión de Fiestas que permiten a la población y diferentes colectivos participar en las políticas municipales sobre estos campos.

También se han realizado diferentes actuaciones para tratar de que la población participe en los presupuestos de los últimos años.

Patricia Viscarret estará hoy en Lobiano en las jornadas de montaña de Artarrai

■ A. LASUEN

ERMUA. Con motivo de las decimoterceras Jornadas Deportivas Culturales de Montaña del colectivo ermuarra Artarrai, hoy se ofrecerá en Ermua una nueva charla en la que se contará una experiencia montañera.

En esta ocasión, la montañera, Patricia Viscarret, charlará con las personas que se acerquen a Lobiano a escuchar su experiencia en Tsaramoro, con su proyección audiovisual titulada 'Tsaramoro, un cuento en Madagascar'. La charla comenzará a las 19.00 horas.

Patricia Viscarret Goñi (Pamplona, 1973) es la mayor de cinco hermanos y desde la infancia ha vivido un ambiente montañero, ya que su familia es aficionada y cuenta con una casa en Roncal. Es Ingeniera técnica y participa como monitora de esquí en la Campaña Escolar y en otros temas de educación medioambiental.

La pamplonesa ha andado por medio mundo. Es escaladora y alpinista y ha recorrido los Andes, Karakorum, Himalaya, el Ártico, subió el Kilimanjaro, etcétera. Hace dos años fue galardonada por la Federación Española de Montaña tras abrir varias vías en el K7 junto con Alberto Urtaşun, su compañero habitual de cordada.

El jueves las jornadas continuarán con una charla del reconocido ochomilista Juan Vallejo. Este ofrecerá en Lobiano un diaporama titulado 'Los Otros Gasherbrums'. Este montañero es bombero de profesión. En 1999 empezó a colaborar con el programa de TVE 'Al filo de lo imposible' y decidió dedicarse por entero a la montaña. Desde entonces ha llevado a cabo decenas de expediciones.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10:10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	

Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Calbetón, 19).	

DEBA



El Regional del Amaikak Bat logró una buena victoria ante el Elgoibar. :: FOTOS ANDER SALEGI

El Regional sigue invicto

Los juveniles continúan abonados al empate

:: ANDER SALEGI

DEBA. Jornada mala para los equipos del Amaikak Bat excepto para los mayores del club que siguen imparables y se anotaron una nueva victoria en las estadísticas. Los dos partidos jugados en Errota Zar acabaron en empate.

Los mayores del club no han podido comenzar mejor la liga. Se desplazaron a Mintxeta para enfrentarse al Elgoibar, en un partido que comenzó muy bien para los debarra, ya que, a los trece minutos, una diagonal al pico del área procedente de los pies de Lekube y con error en la salida del guardameta que Duñabeitia supo aprovechar para peinar el esférico y mandarlo al fondo de la red.

Hasta el descanso, el partido fue muy igualado. Ya en la segunda mitad, comenzó el Elgoibar a presionar algo y, a los once minutos, un centro desde la izquierda lo supo rematar bien Lasarte para lograr las tablas en el marcador. El Amaikak no se vino abajo y continuó atacando hasta que llegaron los minutos finales y se desató la locura. A falta de seis minutos para el final, Tomas Aznal colgó una falta al corazón del área y Esnaola, primero dejando el balón muerto en el área y luego rematando con su pierna izquierda, logró poner por delante a los debarra nuevamente en el marcador. Dos minutos más tarde, una falta al borde del área fue aprovechada por Aznal para cerrar el resultado. Después de que la jornada anterior marcara dos goles de falta, en esta no lo dudo y Aznal volvió a lanzar un magistral lanzamiento de falta a la escuadra de la portería. Gracias a este resultado el Amaikak continúa invicto y se ha colocado en tercera posición, a tan solo dos puntos del primero y empatado a puntos con el segundo, el Mutriku.



El equipo de Juvenil de Honor, que volvió a empatar frente al Ilintxa.

RESULTADOS

División Honor Reg:
Elgoibar 1 - Amaikak Bat 3.
Reg. Fem: Eibar 2 - Amaikak Bat 0.
Juv. Honor: Amaikak Bat 1 - Ilintxa 1
Liga Vasca cadete:
Real Unión 3 - Amaikak Bat 0.
Cadete Honor femenino:
Amaikak Bat 0 - Tolosa 0.

Las chicas del regional continúan dando buena imagen a pesar de la derrota obtenida en la última jornada. Jugaron un buen partido, las entrenadas por Aitor y Julen, los fichajes de estos últimos días parece que están dando fruto y a pesar de perder plantaron cara al difícil rival como es el Eibar. Lo intentaron en la primera parte varias veces, pero las eibarresas llegaron una vez y les marcaron al final de la primera parte. En la segunda mitad continuaron atacando las debarra pero no había manera de que el balón entrara, las eibarresas por el contrario estuvieron más acertadas de cara al gol y a falta de cinco minutos para finalizar el encuentro, logaron marcar el segundo tras un córner.

Los juveniles siguen sin ganar
Una jornada más que pasa sin que

los juveniles conozcan lo que es ganar en esta temporada. Los entrenados por Hidalgo y Rementeria comenzaron el partido flojos, pero en la segunda parte, después de que el equipo rival marcara, reaccionaron y a falta de un cuarto de hora para el final del partido Arufe, de fuerte disparo desde fuera del área, envió el balón al fondo de la red y, así, logró un punto más para el equipo, que suma tres empates y una derrota en lo que lleva de liga.

El cadete masculino, tras el punto histórico logrado ante el Getxo y ofreciendo una buena imagen en Errota Zar, fueron a Irún para enfrentarse al Real Unión, que se encontraba empatado a puntos con los debarra. No fue nada bien para los entrenados por Gorroño y Esnaola que cometieron muchos errores y eso, en esta categoría, se paga con derrota. La zaga cometió varios errores que se saldaron con dos goles en dos minutos.

Por su parte el cadete femenino empató esta última jornada en un partido flojo de ambos equipos.

Sorteo de la rifa

El sorteo de la rifa semanal del Amaikak Bat ya tiene número ganador que es el 1.115, mientras que el número suplente es el 2.681.

ONDARROA

El Consorcio de Aguas trata de paliar los vertidos de conserveras

Pone en marcha una serie de medidas con un proyecto piloto para intentar eliminar las afecciones

:: A.E.

ONDARROA. El Consorcio de Aguas de Bilbao Bizkaia pondrá en marcha en Ondarroa una serie de medidas para tratar de paliar el perjuicio que ocasionan los vertidos de las empresas conserveras de pescado en la depuradora. Según ha informado hoy el Consorcio de Aguas de Bilbao Bizkaia en una nota, el proyecto, cofinanciado con fondos europeos y de la Agencia Vasca del Agua URA, será puesto en marcha junto a cuatro empresas conserveras y con la coordinación del centro tecnológico Azti. Los vertidos de las empresas conserveras mantienen una elevada carga orgánica, de aceites, grasas y sales, que dificulta su gestión y provoca problemas operativos en las depuradoras de aguas. Para reducir su impacto, se prevé la puesta en marcha de una serie de medidas que permitan eliminar en origen un 30% de los vertidos de las conserveras, reducir en un 10% la pérdida de alimentos y aumentar en un 1% la productividad del sector conservero. Así, se

aplicarán técnicas de producción ecoeficientes en las conserveras, se modelará el funcionamiento de la red de colectores de las depuradoras y se implantará un sistema de telegestión que posibilite una gestión remota e inteligente de los vertidos. El proyecto permitirá, además, que el Consorcio de Aguas valide a escala industrial un sistema de control en tiempo real que permita la optimización de cargas orgánicas y salinas en una planta depuradora urbana.

Regreso a sus casas

Por otro lado, alrededor de una treintena de familias de Ondarroa han podido regresar a sus casas el pasado viernes tras ser desalojadas de sus viviendas el pasado mes de marzo por el desprendimiento de tierras de la ladera de Kamiñalde, según han informado fuentes del Ayuntamiento. El desprendimiento de tierras ocurrió el pasado mes de marzo y obligó a desalojar a 176 familias, aunque 70 de ellas ya pudieron acceder a sus viviendas el pasado mes de julio. El pasado viernes han podido regresar otro grupo de alrededor de 30 familias y quedarían 84 que todavía tendrán que vivir fuera de sus viviendas. En principio, se estima que la mayoría de ellas podrán regresar en el mes de marzo.

ERMUA

La campaña medioambiental 'Azterkosta' llega a Ermua

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. 171 alumnos de Ermua participan este viernes 14 de octubre en la campaña medioambiental europea 'Azterkosta 2016'. El alumnado de 6º de Primaria visitará la playa de Santiago en Deba para analizar y evaluar el estado de nuestro litoral.

Todos los colegios del municipio participan en la iniciativa: LH Ongarai CEP, Eskolabari, LH San Lorenzo CEP, San Pelayo y Anaitasuna Ikastola. Los participantes de la campaña, acompañados por una coordinadora del programa, se desplazarán en tren hasta Deba, gracias a un acuerdo entre el Ayuntamiento de Ermua y Eusko Trenbideak.

Durante esta salida, el alumnado ermutarra podrá ver cómo repercute nuestra forma de vida sobre la costa, a través de nuestros vertidos al río y la presión sobre la fauna y la flora, entre otras cosas. Los estudiantes se dividirán en grupos, y cada grupo tendrá dos horas y me-

dia para realizar trabajo de campo. La playa de Deba será el laboratorio donde recogerán datos y valorarán distintos parámetros del agua del mar, tales como la turbidez, el contenido en nitratos y fosfatos o el oxígeno disuelto en el agua. Además, aprenderán a identificar especies animales y plantas, lo que permite evaluar la situación y estado de conservación del ecosistema costero. Para finalizar, los grupos rellenarán varios cuestionarios para evaluar el estado de nuestro litoral.

Esta edición de la campaña 'Azterkosta' cumple 25 años, y es una herramienta para conocer las peculiaridades de nuestra costa y los problemas que tiene y, a su vez, para concienciar a la ciudadanía de la necesidad de cuidar de nuestro entorno natural. Azterkosta es la adaptación de la Comunidad Autónoma Vasca de la campaña europea Coastwatch, fundada en Irlanda en los años 80 y celebrada anualmente en varios países de Europa.